

## Minminas prevé resurgimiento del campo con la producción de biocombustibles y la generación de empleos



Hernán Martínez Torres, ministro de Minas y Energía, durante su intervención en los eventos gremiales.

Como un reto histórico calificó el ministro de Minas y Energía, Hernán Martínez Torres, convertir en veinte años tres millones de hectáreas que hoy se destinan a la ganadería extensiva, a la producción de etanol y biodiésel a partir de la caña de azúcar y del aceite de palma, respectivamente. La afirmación la hizo en el acto de instalación del XXXVI Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite y la XXXVI Asamblea General de Fedepalma, que tuvo lugar en Bucaramanga entre el 27 al 30 de mayo.

El ministro señaló que con esta perspectiva se crearían alrededor de un millón de empleos y se vería claramente el resurgimiento del campo como una fuente de estabilidad laboral y progreso. Esta meta -consideró- compromete a varios ministerios, ya que es preciso contar con una política energética y

*Nuevamente estuvo entre los palmicultores del país el ministro de Minas y Energía, Hernán Martínez Torres.*

*En el pasado Congreso Nacional de Bucaramanga presentó la perspectiva del Gobierno Nacional en el tema de los biocombustibles, sus retos futuros y la política de precios, entre otros.*

agroindustrial, además de desarrollos consecuentes en infraestructura, capacitación y seguridad.

Explicó que el Gobierno Nacional continuará trabajando por fortalecer día a día la estrategia nacional y las condiciones de competitividad del país en la materia, lo cual implica afrontar la globalización en toda su dimensión. Igualmente, planteó el establecimiento de un "sello de calidad" para la producción de biocombustibles que, a su juicio, debe impulsar el sector de la palma de aceite, de la mano con el Gobierno Nacional.

Precisó que ésta es una de las líneas de acción definidas en el documento Conpes 3510 del pasado 31 de marzo y que permite despejar aquellas nubes que algunas organizaciones internacionales y nacionales han planteado sobre el desarrollo



### EN LA VARIEDAD ESTÁ EL ÉXITO

<b>8 variedades para ambiente diversos</b>	<b>3 nuevas variedades de compactas</b>	<b>Nuevos clones de material compacto</b>
--	---	---

ASD Costa Rica. Representante en Colombia: REBIOTEC Ltda, Calle 94 No. 11A - 76, Oficina 103 A. El Chico. Bogotá. Tel: 6113238. E-mail: rebiotec.ltda@gmail.com

de los cultivos principales que proporcionen las materias primas para los biocombustibles, los cuales definitivamente no son fuente de generación de violencia y desplazamiento, sino por el contrario, de calidad de vida, empleo, preservación de nuestra diversidad e impulso al bienestar de los colombianos.

## Política de precios

Uno de los elementos claves, expuestos en el citado Documento Conpes, es la nueva política de precios de los biocombustibles, la cual tiene como base del ingreso máximo al productor de biodiésel, el que resulte de establecer el mayor valor entre los siguientes tres precios: uno que tome como referencia el costo de oportunidad de los usos alternativos de la materia prima más eficiente utilizada para la producción de biodiésel, que en este caso se calculará a partir del precio de referencia del mercado interno de aceite de palma, con sus respectivos ajustes por calidad. Adicionalmente se tendrá en cuenta el precio internacional del metanol como insumo en su producción y el cálculo de un factor eficiente de producción.

El segundo precio toma como referencia los precios internacionales del diésel, medido éste sobre la base actual en la que se fijan los precios internos del ACPM, es decir, una ponderación entre la paridad exportación e importación, al ser el país hoy importador de una porción en esta materia, con un ajuste referido a los cambios en las propiedades de estos combustibles, como resultado de la siguiente mezcla: aumento del precio por mejoras en el octanaje, y disminución en el contenido de azufre y del precio causado por el menor poder calorífico del biodiésel frente al diésel de origen fósil.

Como tercer precio se tiene en cuenta un mínimo de beneficio en todos los eslabones productivos de esta industria, que permita atenuar las consecuencias de reducciones considerables de los anteriores precios, explicó el ministro, ya que en el momento dicho precio se fija en \$6.545 por galón, bajo análisis de la producción de biodiésel, tomando como base el costo promedio de las materias primas en los últimos 10 años, el cual se actualiza de acuerdo con los comportamientos del índice de precios al productor en 70% y de la tasa de cambio en 30%. 

## Elegidos Representantes Palmeros en los Comités Directivos 2008 - 2010

En el XXXVI Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite se llevó a cabo la elección de los Representantes Palmeros en los Comités Directivos del Fondo de Fomento Palmero y del Fondo de Estabilización de Precios para el Palmiste, el Aceite de Palma y sus Fracciones.

### Principales



Jaime López Durán  
Zona Norte



Lina María Hoyos López  
Zona Central



Rafael José Torres Londoño  
Zona Oriental



Jaime Alberto Gómez Muñoz  
Zona Occidental

### Suplentes



Armando José Daza Daza  
Zona Norte



Omar Cadena Gómez  
Zona Central



Rodrigo Belalcázar Hernández  
Zona Oriental



Carlos Alberto Corredor Mejía  
Zona Occidental

### En representación del Gobierno Nacional

Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural o su delegado.  
Ministro de Comercio, Industria y Turismo o su delegado.

## Momentos de los eventos



*El ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Andrés Felipe Arias Leiva, recorre las instalaciones de Cenfer en compañía de Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma, anfitrión de los eventos palmeros.*



*Julio César Carrillo Guarín, abogado laboralista, expone su interesante visión de las Cooperativas de Trabajo Asociado.*



*Directivos encabezados por M... de Fedepalma, invitados durante la...*



*Para los palmicultores el comedor de Cenfer siempre fue un lugar de encuentro para compartir puntos de vista y el deleite de ojíparos almuerzos.*



*El Gobernador de Santander, Horacio Serpa Uribe, acompañó a los palmicultores del país durante el acto de instalación de los eventos gremiales.*



*Sobre el panel que... salón principal de Ce... los valiosos resu...*



*El ministro de Minas y Energía, Hernán Martínez Torres, participó en los actos de instalación de los eventos palmeros. Aquí en compañía de Mauricio Acuña (Izq.), presidente de la Junta Directiva de Fedepalma; de Fernando Restrepo, vicepresidente de la misma (Centro); y de Boris Hernández (Der.), Secretario General de Fedepalma.*



*En el patio principal del Centro Cultural de Oriente, en Bucaramanga, la noche del 29 de mayo, se ofreció a los palmicultores del país un ameno y colorido acto cultural, auspiciado por palmeros de la Zona Central.*



# Eventos palmeros 2008



Mauricio Acuña Aguirre, Presidente de la Junta Directiva y conferencistas conforman la mesa principal en la instalación de los eventos palmeros.



El Centro de Documentación Palmero, foco de consultas y de acopio de publicaciones, fue uno de los stand que más visitantes recibió durante los tres días de los eventos.



Se dividió el pasillo de acceso con el conferencista, Cenipalma exhibió en posters los resultados de sus investigaciones.



Muy didáctico estuvo el stand de Cenipalma, en el que se ilustró a los visitantes acerca de los avances en las investigaciones palmeras.



Palmicultores de todo el país asistieron con entusiasmo a los eventos mayores del sector a nivel nacional.



Empresarios palmeros colombianos y extranjeros, autoridades locales de municipios palmeros, periodistas y funcionarios de Fedepalma realizaron una visita a Puerto Wilches (Santander).



Funcionarios de Fedepalma y Cenipalma, tras bambalinas, durante los innumerables momentos de carreras y preparativos.